



～生浜の知らせ～

後期始業式・創立70周年記念式典の話から

校長 南川昭弘

早いもので、今年も残りわずかとなりました。

後期始業式の話から・・・

この時期は1年の中で最も爽やかで、過ごしやすい季節です。学習に、スポーツに、心から打ち込める時期です。

1・2年生の皆さんにとっては、生徒会活動や部活動等、学校のいろいろな場面で、3年生から、引継ぎ、中心となって活動することになります。皆さんの活躍に期待します。

3年生の皆さんは、これから「自分の進路（進む道）」を決める大切な学期となります。つらいこと、思うようにならないこともあるかと思いますが、逃げることなく、しっかりとした気持ちで立ち向かってください。

そして、自分だけではなく、みんなも同じ思いで、頑張っていることを忘れずに、みんなが受験に向けたより良い環境を作っていくてください。

さて、先日10月3日、ノーベル賞を受賞した大隅良典 東京工業大学名誉教授の受賞コメントから、「インパクトのある賞、私のような基礎的な（分野の）研究者も運がよければ、こういう機会に恵まれると知ってほしい。」「役に立つという言葉が、とても社会をダメにしていると思う。本当に役立つのは10年後、20年後か、あるいは100年後かもしれない。社会が将来を見据えて科学をひとつの文化として認めてくれるようにならないかと強く願っている」

私が特に印象に残ったのは「運がよければ」、「本当に役立つのは10年後、20年後か、あるいは100年後かもしれない。」「将来を見据えて」と言うコメントです。

運もその人の積み重ねの中（努力）にあるということ。目先のことだけにとらわれることなく、またすぐの結果だけを求めることなく、将来を見据えて（目標を持って）地道に取り組むことが大切だと思いました。

どうぞ皆さんも後期目標の達成に向けて、たゆまぬ努力を大切に「手を抜かず」「あきらめず」「やり遂げる」という、強い気持ちを持ち、様々なことに挑戦してみてください。皆さんの更なる成長を楽しみにしています。

最後に10月下旬には体育の授業研究大会が本校で行われます。また、31日には70周年式典と記念合唱コンクールの大きな行事があります。みんなで力を合わせよりよいものにしていきましょう。

創立70周年記念式典から・・・

10月31日千葉市民会館にて創立70周年記念式典を保護者、地域の皆様のご理解とご協力のもと無事に終えることができました。

式典一部では長嶋生浜地区連絡協議会会長、三谷PTA会長に地域・学校を代表して祝辞を頂き、また、小山椎名地区連絡協議会会長より記念品の目録を贈呈していただきました。また、地域の皆様より創立記念としてプロジェクターと学校の看板の寄贈をしていただきました。子ども達の教育活動に活用させていただきます。なお、学校の看板は書家の岸本雄心先生に書いていただきました。心より感謝申し上げます。



二部では生徒会が主体となった笑顔・感謝のテーマのもと、前半は生徒会のキャラクター（マスコット）の募集結果の発表及び受賞者の表彰を行いました。後半は生浜中の創立から現在までをメモリアル画像で振り返り、現在の地域の方々や卒業生、在校生など多くの人々の笑顔と感謝が会場に届き、心温まるものでした。また、本校卒業生の高橋由伸さん（現読売巨人軍監督）からのお祝いのビデオメッセージもあり創立記念式典に華を添えていただきました。

この記念事業を通じて、生浜中のこれまでの歩みと新たな一步の始まりを学校・地域・保護者・生徒が共有できたこと嬉しく思います。

式典式辞では・・・

秋の澄み切った青空と空気のもと、ここに創立70周年記念式典を開催するにあたり、本校歴代校長（第21代相内慶幸様 第22代石井和久様 第23代佐藤好美様）様をはじめ、学区小学校校長様、地域の皆様へ、ご来賓として、ご臨席を賜りましたこと、心より感謝申し上げます。

また、日頃より本校教育に対し、ご理解とご協力を頂いています保護者の皆様へ御出席頂き、このときを共有できることを嬉しく思います。ありがとうございます。

本校の歴史をひもとくと、昭和22年5月10日に生浜町立生浜中学校として、現生浜東小学校の場所に、生徒数200名で開校しました。

昭和30年2月生浜町と千葉市が合併となり、千葉市立生浜中学校となっています。昭和58年3月に現在の場所に新校舎が完成して、現在に至っています。これまで15,032名と多くの卒業生がこの学舎から巣立っています。

本校は千葉市の中でも古く、地域の皆様へ愛され、育まれてきた、伝統のある学校です。さて、この10年を振り返るとこの間、二つの学習指導要領のもと、学校教育を実践してきました。

平成24年から土曜日が休みとなり、学校週休二日制になりました。

平成28年は、自ら学び、自ら考える力を付けるため、基礎的・基本的な力の定着と個性を活かすことを主に、総合学習や体験的活動を重視した取組をしました。

このときの教育は「ゆとり教育」と言われました。

本校では学校行事や部活動で生徒が主体となった活動がたくさんあり、子ども達の笑顔が溢れていました。

平成23年の校外学習で生徒が尊い命を失うという、悲しい出来事がありました。

このことは本校にとって忘れることなく、平成24年に、本校の学校教育の基本方針のひとつとして、安全対策を最重要課題として捉え、教育活動の改善と実践に努めることを掲げました。今もこれからも携わる教職員は変わることなく、このことを胸に深く刻み、生徒一人一人が安全で安心な教育活動を推進しているところです。

平成24年から、生きる力を育むと言う理念のもと、知識や技能の習得と共に思考力・判断力・表現力などを育むことを重視し、ゆとりでもなく詰め込みでもない、これからの社会に於いて必要となる「生きる力」を身につけられるような教育課程の工夫をしてきました。

生徒会では、「いじめ0宣言」を行い、誰もが認めあえる楽しい学校生活をめざしています。又、長年にわたる「あいさつ運動」も継承され、元気な挨拶が飛び交う学校となっています。そして、学習や学校行事・部活動では熱心に取り組み、ひとり一人が輝き、集団としての高まりが見られます。上級生のリーダーシップが発揮され、何よりも三年生が下級生の目標（憧れ）となるような存在であることが素晴らしいことです。



学習での特色は車いす体験やAEDの実習、思春期教室などの様々な活動を、地域や施設・機関など地域力の活用をとおして、人との関わりの中で学びを広げ、深めています。また、各自治会では、夏まつりや地区運動会、敬老会などの地域行事に、生徒の参加や発表の機会と活躍の場を頂き、地域への関わりを深めています。

このように学校だけではなく、家庭や地域など、全体で子ども達の教育に取り組めることは、本校の学校教育の支えであり、強みでもあると思います。

学習指導要領は平成33年度から新しくなります。道徳教育の教科化や「社会に開かれた教育課程」を目指し、「学校と地域社会」が子どもの教育を共有し、連携して行く方向が示されます。時代の変化と共に教育も少しずつ変わっていきますが普遍的なこともあると思います。不易と流行を見極めながら学校教育の推進に努めて参りたいと思います。

本日、創立70周年を迎えるこの機会に、皆さんと学校のこれまでの歩みを辿り、そこに見えるものはなにか。思いを巡らし、そして未来を想像し、進歩・発展に向かうことを共有したいと思います。

終わりに、学校教育目標「豊かな心を持ち、創造性と実践力のある逞しい生徒の育成」を目指します。

そして在校生はもちろん、これから生浜中で学ぶ子ども達が「生浜中で学べてよかった」、「生浜・椎名地区で生まれ育ってよかった」と自信と誇りを持って生きていけるよう、学校と地域・保護者が連携・協働しながら「健やかな子どもの成長」と「生浜中学校の伝統の継承と発展」に努めて参りたいと思います。

地域・保護者の皆様には、学校教育の推進にこれまで同様、ご理解とご支援をお願い致します。式辞とします。

○後期から新生徒会に変わりました。旧生徒会長・現生徒会長からメッセージをいただきましたのでご紹介いたします。

・旧生徒会長 3-3 五十嵐 加奈

一年間、協力してくださりありがとうございました。

生徒会長という立場で、らしいことはできたか分かりませんが、皆さんの協力がすごく大きかったと思います。私は生浜中の生徒会をもっと活発なものにしたいと、生徒会長になりました。自分としては悔いはありません。これから新メンバーで1、2年生中心となり、生浜中が動いていくと思います。新しく委員長や会長になった方たちは、私たちの手では追いつけなかったことまで達成するくらい、みんなと協力して行って下さい。本当にありがとうございました。

・現生徒会長 2-6 根本 高志

この度、生徒会会長になりました2年6組の根本高志です。僕は「千葉市一の学校」を最終目標に、まず生徒手紙を設置して、生徒会だけでなく全校でみんなの意見を取り入れて、新しい活動に生かしていきたいです。

また、千葉市の環境モデル校に選ばれたので、千葉市一の学校には去年の生徒会のおかげで、大きな一歩を踏み出しました。

後期からは、もっと近づける様に押し出していきたいです。

保健室から

朝夕は冷え込む日が増え、体調を崩して保健室を訪れる生徒も増えています。特に、毎週月曜日の午前中は、体調不良を訴える生徒が多く、休養する場所がなくなるほど混雑します。月曜日の朝から不調ということは、夜遅くまでの外出や昼夜逆転気味の生活など、休日の過ごし方に原因があると考えられます。これから、かぜをひきやすい季節になりますので、休日もある限り生活リズムを意識して、元気に1週間をスタートしてほしいと思います。

また、マスクをもらいに来る生徒も増えています。緊急の場合は別ですが、マスクは家庭で用意するよう声をかけていますので、ご協力をお願いします。

写真展覧

☆バザー(10月22日)



☆70周年記念式典&合唱コンクール(10月31日)



12月の予定

- | | | | |
|-----|--------|-----------------|------------------|
| 12月 | 5日(月) | 火曜日課 | 職員会議、完全下校(14:55) |
| | 6日(火) | 月曜日課 | |
| | 8日(木) | 金曜日課 | |
| | 9日(金) | 木曜日課 | 小中交流会 |
| | 13日(火) | 学年会、完全下校(15:50) | |
| | 14日(水) | 1・2年生保護者面談① | 3年生面接練習① |
| | 15日(木) | 1・2年生保護者面談② | 3年生面接練習② |
| | 16日(金) | 1・2年生保護者面談③ | 3年生面接練習③ |
| | | 特別支援学級合同駅伝大会 | |
| | 19日(月) | 1・2年生保護者面談④ | 3年生面接練習④ |
| | 20日(火) | 進路指導委員会 | |
| | 21日(水) | 大掃除 給食最終 | |
| | 22日(木) | お弁当の日 全校集会 | |
| | 26日(金) | 冬季休業(~1月5日) | |